



Dieu connaît intimement nos souffrances



General Brian Peddle, Leiter der Internationalen Heilsarmee
© Salvation Army IHQ / Libre de droits

Message du Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale, sur la présence de Dieu dans nos douleurs.

L'Éternel dit : « J'ai vu la souffrance de mon peuple... » Exode 3:7

Au cours de ces dernières semaines, nous avons basé nos méditations sur le livre de la Genèse. Nous avons vu Dieu à l'œuvre dans les vies d'Abraham et de Sarah, de Jacob et de Rachel et de Joseph. La Genèse se termine avec Joseph en Égypte. Souvenez-vous, Joseph avait été vendu en Égypte, avait gagné la confiance des autorités, puis s'était vu confier un poste à haute responsabilité. L'histoire de la Bible continue avec le livre de l'Exode. Ce deuxième livre de la Bible est crucial pour notre compréhension de Dieu, du peuple de Dieu et du leadership du peuple de Dieu.

Au début de l'Exode, nous lisons qu'un nouveau pharaon règne sur l'Égypte. Nous lisons aussi que ce nouveau pharaon ne connaît pas du tout Joseph. Il ne connaît pas le Joseph qui a géré l'économie égyptienne avec sagesse de sorte à survivre à sept ans de famine. Il ne connaît certainement pas le Joseph qui a fait venir sa famille depuis Canaan pour s'installer en Égypte. Ce que ce nouveau pharaon en vient à croire, en revanche, c'est que ces israélites représentent une menace pour son royaume. Il craint ce peuple qui est devenu très nombreux. Alors, il en fait des esclaves. Il établit des chefs de corvées sur leurs vies et les force à construire des villes qui symboliseront son pouvoir. Ce pharaon met aussi en place un programme de génocide : chaque fille qui naît peut vivre, mais chaque garçon qui naît doit être jeté dans le Nil. Le fleuve, qui normalement est source de vie, devient un endroit de mort. Le livre de l'Exode commence donc son histoire avec un peuple israélite en captivité.

Le temps passe, et ce pharaon anonyme meurt. Mais son système d'oppression se perpétue. Au milieu de ses souffrances, le peuple de Joseph crie à l'aide. Mais où est Dieu au milieu de cette souffrance ? Où est le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob alors que son peuple est en esclavage ? Où est Dieu alors que le monde est opprimé ? Où est Dieu dans la souffrance de ceux qui ne peuvent pas rendre visite à leurs proches atteints de COVID-19 ? Où est Dieu dans l'agonie des réfugiés dont le camp a été entièrement brûlé sur l'île de Lesbos ? Le livre de l'Exode nous aide à nous rendre compte que Dieu entend les cris de souffrance. Au verset 7 du chapitre 3, Dieu dit : « J'ai vu la souffrance de mon peuple qui est en Égypte et j'ai entendu les cris qu'il pousse devant ses oppresseurs. Oui, je connais ses douleurs. »

Il s'agit de la connaissance profondément intime que les parents ont de leurs enfants. Dieu connaît intimement nos souffrances. Dieu connaît les souffrances de ceux qui sont victimes de la traite des êtres humains aujourd'hui. Dieu connaît les souffrances des victimes de racisme. Il y a une connexion intime entre Dieu et ceux qui sont dans la souffrance. Le pharaon ne connaît peut-être pas Joseph, mais Dieu connaît les souffrances de son peuple. Et Dieu commence

alors son œuvre de salut. Nous verrons comment Dieu aborde cette tâche en lisant la suite du livre de l'Exode.

En vivant en pleine pandémie, les salutistes sont tout à fait conscients des cris de souffrance. Comme Dieu, vous êtes nombreux à connaître intimement les souffrances liées à cette période, que vous soyez vous-mêmes concernés ou que ceux que vous servez le soient. Certains d'entre nous sont entrés dans les souffrances des victimes du racisme. Les salutistes connaissent les souffrances qui résultent des incendies dévastateurs qui ont fait rage dans différentes parties du monde. Nous écoutons les cris de souffrance et répondons avec la grâce salvatrice de Dieu. Nous ne restons pas en retrait face à la souffrance. Nous y faisons face et y répondons. Alors que nous continuons d'incarner notre mission envers un monde en souffrance, sachez que vous pouvez compter sur mon soutien dans la prière. Je prie pour qu'ensemble, nous sachions que Dieu est à l'écoute de ces cris de souffrance. Savoir cela fait une différence.

Que Dieu vous bénisse.

Auteur

Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale

Publié le

12.10.2020